

LO QUE USTED necesita saber sobre...



LOS RIESGOS ASOCIADOS AL MANEJO DE PINTURAS

Las pinturas se utilizan en muchos sectores de la industria y también, con el auge del bricolaje, en el ámbito doméstico. Estos productos contienen pigmentos, resinas, endurecedores, secadores y otros aditivos como espesantes, fungicidas, etc. Algunos de estos materiales pueden suponer un peligro para la salud por lo que es fundamental su conocimiento y prevención.

¿Qué alteraciones pueden provocar las pinturas?

Las pinturas pueden acompañarse de problemas en diferentes órganos y aparatos. La sustancia en cuestión puede penetrar en nuestro organismo por inhalación, por ingestión o por absorción a través de la piel. Algunas sustancias son simplemente irritantes, pero otras pueden tener efectos más graves, entre los que destacan alergias y efectos carcinogénicos. A continuación se presenta una lista de estas complicaciones:

- Irritación ocular.
- Somnolencia, vértigo, malestar, dolor de cabeza y vómitos.
- Dermatitis y úlceras en la piel.
- Asma bronquial y otras alteraciones respiratorias.
- Alteraciones nerviosas.
- Problemas renales y hepáticos.
- Neoplasias.



¿Qué medidas se pueden tomar para reducir el riesgo?

Las siguientes recomendaciones pueden contribuir a minimizar el riesgo que supone trabajar con pinturas:

- Sustituya las pinturas con disolventes por otras de base acuosa.
- Asegúrese de que hay una buena ventilación y aspiración localizada.
- Utilice equipos de protección individual siempre que sea necesario, bajo la supervisión de un especialista.
- Si trabaja en una cabina de pintura, ésta debe tener un diseño que permita el filtrado del techo y extracción a nivel del suelo.



¡ Ayúdenos a promover su salud laboral!



OISS

ORGANIZACIÓN
IBEROAMERICANA
DE SEGURIDAD SOCIAL